

CUESTIÓN DE MÉTODO, APORTES PARA UNA METODOLOGÍA CRITICA, TOMO II

Navegando la Complejidad: Una Nueva Perspectiva en Metodología de Investigación Social

Por Bianca Puntareli Vicencio¹

"Cuestión de Método, Aportes para una metodología critica, tomo II" de la destacada autora argentina Roxana Ynoub es una obra fundamental publicada en 2024 que se adentra en la metodología de la investigación social, que analiza la dicotomía entre lo cualitativo y lo cuantitativo, ofreciendo un enfoque crítico y reflexivo que resulta especialmente relevante en el contexto actual. En un mundo donde la información y el contenido abunda, pero a menudo carece de profundidad, la necesidad de una metodología crítica se vuelve imperativa. Ynoub no solo examina las prácticas y teorías existentes, sino que también cuestiona su validez y aplicabilidad en la realidad contemporánea.

La autora aborda temas cruciales como la construcción del conocimiento, enfatizando que este proceso no es neutro, sino que está influenciado por contextos sociales, políticos y culturales. La relación entre teoría y práctica es otro eje central de su análisis; Ynoub argumenta que la teoría debe ser un instrumento que guíe la práctica, pero también debe ser revisada y adaptada a medida que se adquiere nueva información y se enfrentan nuevos desafíos. Esta interacción dinámica es esencial para una investigación que aspire a ser relevante y transformadora.

La ética en la investigación es otro aspecto que Ynoub destaca con claridad. En un momento en que la integridad de la investigación se pone a prueba por intereses comerciales y políticos, la autora subraya la importancia de mantener un compromiso ético que priorice el bienestar de las comunidades estudiadas y la veracidad de los hallazgos. Este enfoque ético no solo es un imperativo moral, sino que también fortalece la credibilidad y la utilidad de la investigación social.

Ynoub se distingue por su habilidad para integrar diversas corrientes de pensamiento, lo que enriquece el análisis y proporciona una visión multidimensional de los problemas abordados. A través de ejemplos prácticos y

¹ Terapeuta Ocupacional, Magister en Salud Pública. Docente Universidad Andrés Bello, Sede Viña del Mar. <https://orcid.org/0000-0002-2207-5762>. Correo: bianca.puntareli@unab.cl.

estudios de caso, la autora ilustra cómo aplicar los conceptos discutidos en contextos reales, permitiendo a los lectores visualizar la relevancia de la metodología crítica en su propia práctica.

El estilo de escritura de Ynoub es accesible y claro, facilitando la comprensión de conceptos complejos. La estructura del libro está diseñada de tal manera que el lector puede seguir un hilo argumentativo coherente, lo que hace que la obra sea no solo informativa, sino también inspiradora.

En resumen, "Cuestión de Método, Tomo II" es una lectura esencial para estudiantes y profesionales de las ciencias sociales que buscan profundizar en la metodología de investigación y reflexionar sobre su práctica. En un momento en que la sociedad enfrenta desafíos complejos y multifacéticos, la obra de Ynoub se erige como un faro que guía hacia una investigación más crítica, ética y comprometida con la transformación social. convirtiéndola en una herramienta invaluable para quienes desean requieren orientaciones prácticas para actuar en diversas situaciones metodológicas, y finalmente, navegar la complejidad del campo de la investigación social.

Ficha del libro:

Título	Cuestión de Método, Aportes para una metodología crítica, tomo II
Autores	Roxana Ynoub
Año	2024
Editorial	Lugar
Páginas	292
Portada	